

MINISTERIO DE GOBIERNO INTERIO
 SERVICIO DE REGISTRO DE ELECTRICIDAD
 Fecha de Entrada 9-I-79
 Fecha de Salida
 Pasa a E. Y. W.
 No de Identificación 835



Hoja Nº 1.-

ANTEL DIVISION CONTROL DE SERVICIOS RADIOELECTRICOS.-
 GERENCIA SECTOR TECNICO.-
 DEPARTAMENTO CONTRALOR DE RADIODIFUSION.- 6/1/79.-
 Versión Nº 124.- Radio Mesú en 9.488 KHz.-
 Hora: 21.45/ 21.57.-

Audición: "QUINCE MINUTOS CON URUGUAY"
 Operador: Gonzalo Paz.- Dactilógrafo: Orlando de Mello.-

"Música... Da comienzo otro espacio de Quince Minutos con Uruguay por ondas cer-
 tas de Radio Mesú. Este programa se emite todos los sábados a las 22.15 y los
 domingos en el espacio de la 01.30 en horario de verano de Uruguay. Música...
 En el comienzo de la primera audición del año 1979 de Quince Minutos con Uru-
 guay, informaciones sobre aspectos de la situación económica, política y social
 en Uruguay. Observadores políticos calificaron negativamente un proyecto de
 Ley de estatutos de los partidos políticos, que sería promulgado próximamente.
 El proyecto que modifica las disposiciones de la ya derogada Constitución del
 año 1967, a pesar de que ésta en la práctica no rige, establece normas para la
 fundación, constitución, organización, funcionamiento y extinción de los parti-
 dos políticos, que comprometen abiertamente las tradiciones democráticas urugu-
 yas, arraigadas a lo largo de casi toda su vida independiente. Las personas inte-
 resadas en afiliarse a partidos políticos, deberán suscribir solicitud en tri-
 plicados con huellas digitales y otros datos, similares a los requeridos por pes-
 tantes al trabajo. Por otra parte se confieren por el proyecto otra instancia
 al organismo electoral de carácter absoluto sobre los partidos, así constituí-
 dos, incluso para votar las decisiones de sus congresos o convenciones. Las res-
 tricciones para afiliarse a los citados partidos, que serían creadas prácticamen-
 te por decreto, incluyen la prohibición para la totalidad de candidatos a car-
 gos electivos en las elecciones nacionales de 1966 y 1971. La totalidad de candi-
 dates a cargos de Presidente y Vice-Presidente de la República en las mismas,
 así como los miembros de Directorios de Partidos Políticos. Sólo por la aplica-
 ción de esta disposición, por lo menos de diez a quince mil personas, quedarían
 inhabilitadas de actuación política, en tanto el contralor policíaco de los pre-
 guntas afiliados y candidatos completa la anulación de cualquier apariencia de
 liberalidad o democratización. En Uruguay se han anunciado elecciones para 1981,
 con candidato único de los dos partidos llamados tradicionales a la Presidencia
 y con el aval de los mandos militares. Ninguna fuerza política uruguaya ha apeya-
 do esta posibilidad pseudoelectoral. En tanto siguen agravándose la situación eco-
 nómica y a comienzo del año se registraron nuevas subidas de precios y tarifas,
 luego de que en 1978 la inflación volvió a desbordar altamente los márgenes pre-
 vistos. La pérdida del valor del peso uruguayo devaluado en el año respecto del
 dólar de Estados Unidos, fue de más del 30%. En tanto se agudizan los problemas
 de la industria de capitales nacionales, ante las medidas en favor de la imperta-
 ción competitiva, y sigue sin mejorar la situación en el campo, con productores

002/30

0067/79/1



JUNTA DE COMANDANTES EN JEFE
 Servicio de Información de Defensa
 DEPARTAMENTO I
 17 ENE. 1979
 Fecha de Entrada
 Pasa a INT. Y Biog.
 No. de Orden 0067

Hoja Nº 2.-

// endeudados y con rubros fundamentales de producción, como el trigo en abierto y gravísimo retroceso. Uruguay debió importar en 1978 más de cien mil toneladas de trigo, equivalente a la cuarta parte aproximadamente de consumo normal, y siendo tradicionalmente país exportador de trigo, se anuncia que deberá importar en 1979 más de doscientas mil toneladas, es decir, por encima de la mitad de sus necesidades habituales. Música: A continuación ante los micrófonos de Radio Mesón en el espacio de Quince Minutos con Uruguay, el periodista uruguayo Ricardo Saxlund. Otra vez una fecha de fiesta tradicional en Uruguay y otros países latinoamericanos, en la noche de hoy coincide con nuestra emisión. Esta tradición manda colocar con esperanza los zapatos de los niños para que en la noche legendarios Reyes Magos, Melchor, Gaspar y Baltasar, cargados de juguetes en sus míticos camellos, les traigan sus deseos. Es una tradición que se pierde, que se aleja en el recuerdo, comercializada, hoy es propaganda de la Coca Cola u otros que reemplazan forzosamente lo que estos Reyes Magos de antes no pueden hoy. Claro que el tema daría para mucho y para expresar sobre todo sentimientos, sin embargo relacionamos esta fecha en particular por ser llamada día de los niños en Uruguay, con este año proclamado de la infancia, y si pensamos en todos los niños desamparados uruguayos, que viven en cantegriles o en los pueblos de ratas o de los cinturones urbanos de miseria, si pensamos en los hijos de tantos miles de hogares de trabajadores de todas las ramas con sus salarios recortados o cobrando el seguro de paro, esmirriado, debemos también pensar, y acaso en primer término, en los niños hijos de presos políticos, son millares, algunos y no pocos con sus padres sus madres presos. Recordamos para citar un ejemplo a Selva Braselli, ex-Edil, Consejera Universitaria, cuyas dos hijas están hoy despejadas de padre y madre, y acaso sólo puedan verlas a través de un cristal o una reja. Para ellos, para los hijos de los presos políticos, diríamos hoy, que si sus zapatos quedan vacíos de juguetes y regalos, los niños uruguayos en todo el mundo les desean la libertad para sus padres y madres y hermanos. Música: Han escuchado un comentario del periodista uruguayo Ricardo Saxlund. Presigue el espacio de Quince Minutos con Uruguay por ondas cortas de Radio Mesón. Noticias de la solidaridad con el pueblo uruguayo. Vasta campaña de solidaridad y en particular por la libertad del General uruguayo Liber Seregni se cumplen en Italia en el marco de la que se desarrolla por la más amplia amnistía para los presos políticos en Uruguay y la restitución de derechos políticos a millares de ciudadanos. Miles y miles de firmas fueron recogidas en el llamamiento por la libertad de Seregni en las ciudades de Brascia, Roma, Milán, Turín, Florencia, Bérnago y XXX. En la ciudad de XXX se cumplió un mitin con participación del Alcalde, representantes de los partidos políticos democráticos y uno del Frente Amplio de Uruguay. Personalidades de organizaciones italianas continúan adhiriendo al llamamiento por la amnistía lanzada por dirigentes políticos y sindicales, así como personalidades de la cultura italiana. Jornada especial por la amnistía en Uruguay está programada para los días doce al diecisiete de febrero próximos en diversas ciu

002

0067 //



//dades de Italia, preparándose actos y manifestaciones en Roma, Pisa, Génova, Brescia, Turín y Florencia. Una nómina de desaparecidos y testimonios sobre los mismos han sido editada en Italia por organizaciones de solidaridad con el pueblo uruguayo, en tanto manifestaciones de jóvenes se realizaron antes de fin de año en Roma y Milán, ante las Se- des Diplomáticas uruguayas reclamando la libertad de los presos políticos en Uruguay. Organizaciones políticas democráticas juveniles de Noruega dieron a publicidad en la prensa de Oslo un llamamiento por la libertad de los presos políticos uruguayos y reclamando que las autoridades de Uruguay permitan el derecho desde el exterior de dar ayuda a los niños de los presos políticos y sus familiares. La nómina de los presos políticos desaparecidos en Uruguay incluye, entre otros, los nombres de: Fernando Miranda, Eduardo Bleyer, Julio Castro, María Elena Quinteros, Eduardo Cohen, Carlos Montes de Oca, Julio Escudero, Oscar Tassino, Julio Correa, Oscar Balinas, Eduardo Arigón, Anelia Sanjurjo, Ricardo Delgado, Gerardo Gatti, Hugo Méndez, León Duarte, Jorge Zafaroni, Ataliva Castillo, Félix Miguez, (Víctor XXX,) Nelio Melo, (XXX Cabrera,) Eduardo Chisela. Música. Prosigue la emisión de Quince Minutos con Uruguay por ondas cortas de Radio Mogu: Aún sin definirse designaciones cercanas para mandos militares principales en Uruguay, entre éstos, el de la Jefatura de la División 1 del Ejército. Se agudizan los rumores acerca de intentos mediadores entre las fuerzas políticas y militares, encaminadas por sectores derechistas y con vistas a resolver contradicciones y pugnas. Al mismo tiempo se suceden acciones reivindicativas que parten de sectores laborales ante la carestía de la vida y demoras de pagos salariales. Al término de esta primera emisión de Quince Minutos con Uruguay, por las ondas cortas de Radio Mogu, recordamos a los oyentes su horario de transmisión: todos los sábados por la noche a las 22.15 de Montevideo, en horario de verano de Uruguay, por bandas de 25, 31 y 41 metros, repitiéndose la emisión tres horas más tarde, en el espacio de la 01.30 de la madrugada del domingo en Montevideo. Nos despedimos de los oyentes entonces, hasta la próxima semana, con noticias y comentarios de la situación en Uruguay y de la solidaridad con el pueblo uruguayo, diciéndoles buenas noches y siempre con "Adagio a mi País" cantado por Alfredo Zitarrosa:-"

XXX= palabras ininteligibles.-

El Jefe del Departamento de Contralor de Radiodifusión,

José Ma. Azarotto
José Ma. Azarotto

Per el Gerente Sector Técnico
El Jefe Dpto. Técnico Frecuencias,

Romendo Hernandez
ROMENDO HERNANDEZ

003/3

